
 

Niederschrift  

 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortschaftsrats Hauingen  

am Dienstag, 20. Januar 2015 

im Rathaus Hauingen, Steinenstraße 1 

 

 

 

 

Anwesend:    Ortsvorsteher Schlecht 

      als Vorsitzender 

      

 

 

 Bachmann-Ade 

 Böhringer 

 Matje 

 Petersik 

 Renckly 

 Schlecht 

 Turowski 

 Weltin 

 

Entschuldigt: -/-   

 

Ferner: Herr Lüers 19.00 bis 19.50 Uhr 

                                                        Herr Dullisch 20.30 bis 21.05 Uhr  

 

  

Urkundspersonen: OR Turowski 

 OR Petersik   

 

 

 

Schriftführung:   Frau Asal 

 

 

Beginn:     19.00  Uhr 

 

Ende:                  21.15 Uhr 
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TOP 1 

Lärmaktionsplan 

Vorlage: 218/2014 

 

 

Der Vorsitzende begrüßt Herrn Lüers vom FB Umwelt/Klimaschutz und erteilt ihm das 

Wort.  

 

Herr Lüers erläutert die Vorlage, mit Folien, sehr ausführlich.  

Die Erstellung des Lärmaktionsplans wird gesetzlich gefordert und muss alle fünf Jahre 

überarbeitet werden. Der Lärm wird grundsätzlich errechnet und nicht gemessen. Da nur 

Straßen mit einer Verkehrsbelastung von 8.000 KFZ/24h berücksichtigt werden, ist zum 

jetzigen Zeitpunkt keine Straße in Hauingen aufgenommen. 

 

 

Der Vorsitzende bedankt sich für sie ausführliche Erläuterung und möchte wissen warum 

das Gutachten durch theoretische Berechnungen, die aus dem Jahr 2010 stammen, 

erstellt wird, es wäre sicher besser mit den Zahlen aus dem aktuellen 

Verkehrsaufkommen zu arbeiten. Er möchte darauf hinweisen, dass durch die Zone 

30Km, sowie das Durchfahrverbot für LKW`s  in Brombach, bereits jetzt wesentlich mehr 

Verkehr durch Hauingen fährt. Er bittet um eine Verkehrszählung und um 

Berücksichtigung im Lärmaktionsplan. Man sollte darauf hinarbeiten den ÖNVP 

attraktiver zu machen. 

 

Herr Lüers gibt zu bedenken, dass Messungen zwar vorgenommen werden können, diese 

aber punktuelle Werte aufweisen.  

 

OR Böhringer schließt sich der Meinung von Herrn Schlecht an. Er möchte wissen, ob die 

Stadt nach den Berechnungen, auch Ausführungen z.B.  Flüsterbelege, folgen lässt. 

 

Herr Lüers erklärt, dass es  zur Lärmsanierung von drei Straßen in Lörrach kommen wird, 

allerdings sei noch nicht klar wie man die Kosten stemmen kann. 

 

OR Bachmann – Ade möchte darauf hinweisen, dass das große Verkehrsaufkommen 

innerorts mit einer vernünftigen Ampelschaltung im Hasenloch, erheblich reduziert 

werden könnte.  

 

OR Turowski möchte, nach Einführung  der 30Km Zone in Brombach,  um nochmalige 

Überprüfung  der Lärmsituation in Hauingen bitten. 

 

OR Weltin erklärt, dass auf der Brücke (B317) bereits seit der Eröffnung  eine 

„Klapperschwelle“ enormen Lärm erzeugt. Diese sollte schon seit Jahren repariert werden. 

Man könnte dies mit wenig Finanzmittel erreichen. 
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OR Matje schlägt vor, die Ein – und Ausfahrten der B317 attraktiver zu machen, damit der 

LKW- Verkehr nicht aus Bequemlichkeit durch Hauingen fährt. 

 

OR Renckly  möchte wissen was für die Anwohner im Steinsack/Ortmatt gemacht wird. 

Sie wohnen direkt an der Bahnlinie uns sind sehr vom Lärm der Bahn belastet. 

 

Herr Lüers verweist darauf, dass die Lärmberechnungen der Bahn vom 

Eisenbahnbundesamt  erstellt  werden müssen. Leider liegen noch keine Zahlen vor. 

 

 

 

 

 

 

Der  Beschlussvorschlag: 

 

 

 

1. Der Entwurf des Lärmaktionsplans der Stadt Lörrach (Stufe 2) wird zur Kenntnis  

genommen. 

 

2. Einem grundsätzlichen Handlungsbedarf aus Lärmschutzgründen auf den unter  

Punkt 6b) der Vorlage beschriebenen Straßenabschnitten wird zugestimmt.  

Geeignete Maßnahmen sind im weiteren Verfahren zu prüfen. 

 

3. Die Stellungnahmen der Träger öffentlicher Belange und von Bürgern werden zur 

Kenntnis genommen. 

 

4. Die Verwaltung wird beauftragt, den Lärmaktionsplan in die förmliche Beteiligung 

zu geben  (Offenlage) 

 

 

 

 

 

 

 

wird einstimmig zugestimmt. 
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TOP 2 

Feststellung der Jahresabschlüsse 2013 der Stadt und der Ortsstiftungen 

Vorlage: 130/2014 

 

 

Der Vorsitzende erläutert die Vorlage. 

 

Der Beschlussvorschlag: 

 

 

Die Jahresabschlüsse der Stadt Lörrach und der Ortsstiftungen werden gemäß § 95 b 

GemO wie in der Vorlage aufgeführt festgestellt 

 

 

 

wird einstimmig, zustimmend zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

TOP 3 

Schlussbericht über die Prüfung der Jahresabschlüsse der Stadt Lörrach und der 

Ortsstiftungen für 2013 

Vorlage: 183/2014 

 

Der Vorsitzende erklärt Die Vorlage. 

 

Der Beschlussvorschlag: 

 

 

 

Der Schlussbericht über die Prüfung der Jahresabschlüsse 2013 der Stadt Lörrach und der 

Ortsstiftungen wird zur Kenntnis genommen 

 

 

 

wird einstimmig, zustimmend zur Kenntnis genommen. 
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TOP 4 

Bekanntgabe nichtöffentlich gefasster Beschlüsse und sonstige Bekanntgaben 

 

Der  Vorsitzende gibt nachstehendes bekannt: 

 

Am Samstag, den 31. Januar 2015 findet die jährliche Holversteigerung um 11 Uhr an der 

Saatschulhütte statt. 

 

Der Buurefasnachtumzug ist am Sonntag, den 22. Februar 2015. Ab 11  Uhr werden die 

Durchfahrtsstraßen gesperrt.  

 

Ab dem 26. Januar 2015 bis 27. Februar 2015  liegen die Pläne zum frühzeitigen 

Verfahren Bebauungsplan „ Am Steinenbach“ und 1. Änderung des 

Flächennutzungsplanes bei der Stadt Lörrach und der Ortsverwaltung Hauingen, aus. 

 

Laut Mitteilung vom LRA Lörrach wird es am Mittwoch, den 04. Februar um 13.30 einen 

Sirenenprobealarm im Landkreis Lörrach geben. 

 

Er möchte noch einmal allen Helfern des erfolgreichen Neujahrsempfangs in der Halle, 

am 16. Januar 2015, herzlich danken. 

 

Es wird im Jahr 2015 das Glasfasernetzt durch die Telekom ausgebaut. Hierzu begrüßt er 

die eben eingetroffen Herrn Wolf und Herrn Gaschi von der Telekom sowie Herr Dullisch 

vom FB SVS.  

 

Herr Dullisch erklärt kurz das Vorhaben. Er bittet um etwas Geduld und Rücksichtnahme 

durch die Bürger, besonders die von den Grabarbeiten betroffenen Anwohner.  

 

Herr Wolf und Herr Gaschi, Firma Telekom, stellen anhand einer Beamer - Präsentation 

das Vorhaben vor.  Die Glasfasertechnik soll im ganzen Ortsteil verlegt werden und dann 

an die sechs neuen Verteilerkästen angeschlossen werden. Die Glasfasernetze sind 

erheblich schneller als die bis jetzt vorhandenen  Kupferleitungen. Ab Verteilerkasten bis 

zum Benutzer wird man auch weiterhin die Kupferkabel nützen, diese aber durch eine 

Vectoring-Technik ebenfalls erheblich verbessern. Man möchte voraussichtlich ab 

Oktober 2015, 100 Megabit-Verbindungen anbieten. Die Bürger werden darüber 

ausführlich informiert. Es sind Bürgerinfoveranstaltungen, so wie Flyer und Anzeigen in 

der örtlichen Presse vorgesehen.  

 

OR Renckly möchte wissen, wann mir den Grabarbeiten begonnen wird, da am Sonntag 

den 22. Februar 2015 der große Buurefasnachtsumzug in Hauingen stattfindet. 

 

Herr Dullisch wird dies an die Telekom weitergeben und vereinbaren, dass in Hauingen 

mit den Tiefbauarbeiten erst am Montag, den 23. Februar 2015 begonnen wird. 
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Der Vorsitzende bedankt sich bei den Herren für die ausführliche Aufklärung und freut 

sich, dass auch in Hauingen demnächst ein schnelles Internet vorhanden sein wird. 

TOP 5 

Allgemeine Anfragen 

 

OR Bachmann – Ade möchte erneut darauf hinweisen, dass die Lautsprecheranlage in der 

Hauinger Halle nicht funktioniert, noch immer sind die Probleme mit der Rückkoppelung 

nicht behoben. 

 

 

Der Vorsitzende erklärt, dass die Probleme bekannt sind und derzeit behoben werden. 

Solang muss man sich mit einem Kabel am Mikrophon behelfen. 

 

 

OR Bachmann- Ade ist der Meinung, dass in der Gartenstraße dringend ein Robby Dog 

aufgestellt werden sollte. 

 

 

OR Weltin möchte im Namen der CDU- Fraktionen einen mündlichen Antrag stellen. 

Der Hochwasserschutz sollte im Lörracher Rathaus  zur Chefsache erklärt werden. Er 

möchte darum bitten, Herr OB Lutz nach Hauingen, zu einer Hochwasserbegehung 

einzuladen. Er muss immer wieder betonen, dass er zutiefst betroffen darüber ist, dass in  

Sachen Hochwasser noch immer keine nennenswerten Fortschritte gemacht wurden. Von 

der Stadt Lörrach wird man einfach nicht wahrgenommen. Bis heute wurde der Rechen 

im Dorfbach an der Kirche  nicht verändert, es wahr noch kein Experte Vorort und 

Informationen sind aus dem Rathaus Lörrach auch nicht zubekommen. 

 

 

Der Vorsitzende betont, dass die Planungen und Berechnungen zurzeit erarbeitet  

werden, Finanzmittel für die Planung wurden zur Verfügung gestellt.  Sobald  Ergebnisse 

und konkrete Maßnahmen vorliegen wird darüber informiert. 

 

OR Matje informiert, dass die Freien Wähler bereits im Lörracher Stadtrat einen Antrag 

zur Hochwasserbegehung in Hauingen gestellt haben. 

 

 

OR Turowski hat in der Sitzung vom 16.09.2014 angeregt die  Fassade der  

Abdankungshalle in Hauingen neu zu streichen. Er möchte  gerne wissen, wann dies 

geschieht. 

 

 

Ebenfalls in der Sitzung vom 16.09.2014 hat er darum gebeten, dass 6 bis 7 Granitblöcke 

auf den Rechberg, Anwesen Sturm, unterhalb des Schopfes, angeliefert werde. Der 

Graben ist dort erheblich verbreitert. Anwohner Markus Sturm würden dann den Graben 

selbst neu aufschütten. Auch hier wurde bis heute nichts unternommen. 
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Es wurde von Seiten der Stadt Lörrach und der Ortsverwaltung Hauingen, angedacht den 

Weg vom Bucholz bis zum Spitzacker zu teeren, damit bei Starkregen nicht erneut der 

Weg wegrutscht. OR Turowski möchte wissen, wann das gemacht wird. 

TOP 6 

Fragestunde der Bürger 

 

-/- 

 

 

TOP 7 

Offenlegungen 

 

 

 

 7.1.  Umlaufverfahren, Überdachung Dunglege 

        Beschluss vom 29.12.2014 

 

 7.2.   Umlaufverfahren, Unterstandszelt  1 

  Beschluss vom 29.12.2014 

 

 7.3.   Umlaufverfahren, Unterstandszelt  2  

  Beschluss vom 29.12.2014 

 

 7.4. Umlaufverfahren, Offenstall 

  Beschluss vom 29.12.2014 

 

 7.5. Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates 

  Hauingen, vom Dienstag, den 25. November 2014. 

 

 

Der Vorsitende schließt die öffentliche Sitzung um 21.15 Uhr. 

 

 

 

  

 

Z u r   B e u r k u n d u n g 

 

 

Der Vorsitzende: 

 

 

 

 

Urkundspersonen:      Schriftführung: 
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